

Superación académica

Una de las preocupaciones del actual Director de la Facultad de Medicina de la U.N.A.M., Dr. Carlos McGregor Sánchez Navarro, es superar el nivel académico en las distintas asignaturas que se imparten en esta Facultad, según lo expresó durante la toma de posesión.

Esta declaración concide con la permanente inquietud de superar los conocimientos académicos y enviar a los cursos clínicos alumnos con mejor caudal de aprovechamiento que se observa en los Departamentos de Ciencias Básicas.

Si analizamos el problema, podemos señalar que son varios los factores que intervienen, sobre los cuales deberá actuarse para modificar la calidad del aprendizaje. Recordemos que los factores institucionales, de los alumnos y los de profesores, repercuten en el proceso enseñanza-aprendizaje. Si los analizamos en conjunto, las políticas de apoyo para lograr esta modificación son fundamentales y en esto también participan los Departamentos al sistematizar la enseñanza mediante los programas por objetivos y la norma común para evaluación y promoción que afortunadamente se ha establecido en esta Facultad.

Basados en nuestra experiencia hemos comprobado que los exámenes formativos simultáneos para toda la generación, con el fin de reafirmar conocimientos y detectar errores durante el proceso del aprendizaje, promueven un mejor rendimiento en los exámenes normativos o de evaluación.

Por otra parte, la producción de material de apoyo accesible al nivel de conocimientos previos con que llegan los alumnos a la Facultad (inclusiones, modelos, diapositivas), son valiosos auxiliares para alcanzar la meta.

La participación de los Departamentos en los programas de educación continua y los cursos de postgrado son recursos que también contribuyen al cambio.

Debemos fomentar la interrelación académica con los profesores de las Escuelas Preparatorias y de los Colegios de Ciencias y Humanidades, para establecer requisitos o grados de dominio previos a los estudios de la Facultad, así como Cursos de Formación

Docente para niveles premédicos y de los profesores o instructores a nivel de Licenciatura en Facultad.

Desde luego, superarnos es una empresa en que estamos comprometidos todos y que con responsabilidad y buena voluntad, alcanzaremos paulatinamente.

Dr. Salvador de Lara Galindo